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 Verbale di adunanza 

L'anno 2024 ed allì 8 luglio alle ore 17.00 si è riunito il Consiglio 

dell'Ordine degli Avvocati di Torino nella Sala Consiliare, presso il locale 

Palazzo di Giustizia, nella persona dei Sigg.ri Avvocati: 

GRABBI Simona    Presidente 

NOTARISTEFANO Marina   Vice Presidente 

STRATA Claudio    Segretario 

NARDUCCI Arnaldo    Tesoriere 

ALASIA Alessandro    BALDASSARRE Paola 

BERTOLI Germana    BONA Marco 

BONAUDO Stefano    BRENCHIO Alessandra 

CAVALLO Carlo    CIURCINA Marco 

CRIMI Salvatore    GENOVESE Antonio 

KOUMENTAKIS Dafne   MANZELLA Alberto 

MICHELA Cristiano    MUSSANO Giampaolo 

ROSSI Daniela Maria    SCAPATICCI Alberto 

TIZZANI Stefano    VALLONE Antonio  

VALLOSIO Filippo    VITRANI Giuseppe 

Consiglieri 

 

* * * 

Tutte le delibere odierne sono immediatamente approvate ed esecutive. 

 

FUORI SACCO: NOTA UNEP IVREA 8 LUGLIO 2024 

Si incarica XXXXXXXXXX di pubblicarla sul SITO e di inserirla in una 

NEWSLETTER DEDICATA. 



2 

 

 

 

 

------------------- 

 

FUORI SACCO: MODIFICA CONTRIBUTO CORSO CURATORE DEL 

MINORE PER PRIMA ISCRIZIONE NELL’ELENCO – REL. 

PRESIDENTE E VICE PRESIDENTE 

Il Consiglio modifica l’importo in euro 180 alla luce della comparazione 

fatta rispetto al costo esatto nel precedente corso. 

Lo si comunichi a Capris. 

------------------- 

 

FUORI SACCO: ISCRIZIONI ALBO AVVOCATI 

Il Consiglio, con l’astensione del Segretario, vista la domanda dei Dott.: 

XXXXXXXXXX diretta ad ottenere l’iscrizione nell’Albo degli Avvocati di 

questo Ordine Forense. 

Visti i documenti prodotti e preso atto della dichiarazione resa dai 

richiedenti di non trovarsi in alcuno dei casi di incompatibilità previsti 

dalla legge 

ordina l’iscrizione 

dei medesimi nell’Albo degli Avvocati di questo Ordine Forense con 

anzianità da oggi 8 luglio 2024. 

Manda alla Segreteria di notificare con pec copia del presente verbale agli 

interessati ed al P.M. presso la Procura della Repubblica, con avvertenza 

che i richiedenti dovranno prestare l’impegno solenne di osservare i doveri 

della professione di avvocato avanti il Consiglio dell’Ordine degli Avvocati 

di Torino, in pubblica seduta in data che verrà comunicata. 
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Viene fissato il giuramento dei neo avvocati in data 22 luglio 2024 alle ore 

18 ed il discorso di benvenuto verrà effettuato dal Cons. Genovese. 

Si delibera altresì di accogliere in data 15 luglio 2024 ore 19 la squadra di 

calcio degli avvocati che hanno appena conquistato a Gabicce la Coppa 

Italia nel Torneo Nazionale di Calcio riservato agli avvocati. 

---------------------- 

 

FUORI SACCO: MARATONA ORATORIA DEL 3 LUGLIO 2024 SUL 

PROBLEMA DEI SUICIDI IN CARCERE 

Il Cons. Ciurcina chiede di riferire e verbalizzare che all’esito della 

maratona oratoria organizzata dalla Camera Penale lo scorso 3 luglio 

2024 in piazza Arbarello – alla quale hanno partecipato molte istituzioni e 

associazioni - il collega Avv. XXXXXXXXXX ha proposto di organizzare a 

Torino un Festival della Giustizia, magari coinvolgendo anche le Istituzioni 

e le Fondazioni Bancarie per l’eventuale copertura finanziaria. 

Il Consiglio approva e delibera di creare un gruppo di lavoro di cui fanno 

parte i Cons. Ciurcina (che lo coordinerà), Narducci, Vitrani, Genovese, 

Alasia, Mussano, Michela, Rossi, Vallosio, Tizzani e Bertoli. 

Alle 17,42 interviene alla seduta consiliare l’Avv. Marco Bona. 

------------------- 

 

1. ESAME VERBALE DEL 01/07/2024 – REL. VICE 

PRESIDENTE 

Il Consiglio, con l’astensione della Presidente, approva con l’unica 

correzione relativa alla parcella dell’avv. XXXXXXXXXX:  
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------------------- 

 

FUORI SACCO: EVENTO DEL 18 LUGLIO PRESENTAZIONE PDUA: 

Il Consigliere Mussano propone che il Consiglio partecipi anche in 

presenza ed il Consiglio approva, delegando Marco Ciurcina. 

------------------- 

           

DISCUSSIONE CONSIGLIARE 

 

2. MANIFESTAZIONE PER DENUNCIARE LA PARALISI DEGLI 

UFFICI DEI GIUDICI DI PACE – 4 LUGLIO 2024 – REL. 

TESORIERE 

Alle 17,50 intervengono alla seduta consiliare le Cons. Baldassarre e 

Koumentakis. 

Il Consigliere Tesoriere riferisce che il 4 luglio u.s. si è svolta la 

manifestazione per denunciare la paralisi in cui versano gli uffici dei 

giudici di pace. La partecipazione è stata importante, si dice oltre 300 

avvocati (valutazione degli agenti di PP.SS.), quasi tutti in toga, si sono 

ritrovati sulla scalinata del palazzo di giustizia, per poi marciare compatti 

verso l’ingresso degli Uffici del Giudice di Pace. In questa sede, davanti al 

cancello d’ingresso, hanno preso la parola il rappresentante di OCF, 

XXXXXXXXXX, il rappresentante del cd Movimento dei 500, 

XXXXXXXXXX, i rappresentanti delle associazioni forensi, Aiga, ANF, 

Cammino, Movimento Forense. i rappresentanti della Camera Civile, 

XXXXXXXXXX, della Camera Penale, XXXXXXXXXX.  
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E’ stato riferito di tutti gli interventi e di tutte le sollecitazioni che il COA 

ha portato avanti, in ogni sede istituzionale, locale e nazionale, anche con il 

coinvolgimento delle associazioni. 

E’ stata sottolineata l’importante e preziosa disponibilità del Presidente del 

Tribunale dott. Villani. 

E’ stato assicurato che il COA continuerà con impegno a richiedere il 

miglior ed efficace ed urgente intervento da parte delle Istituzioni tutte, 

ognuna per le proprie competenze, per risolvere la drammatica situazione 

del Giudice di Pace di Torino. 

Il Consiglio ringrazia il Tesoriere ed i Consiglieri che hanno partecipato 

alla manifestazione. 

------------------- 

 

3. ASSOCIAZIONE GOT NON POSSIAMO PIU’ TACERE: 

COMUNICATO MANIFESTAZIONE 4 LUGLIO COA TORINO – REL. 

 TESORIERE 

Il Consigliere Tesoriere riferisce che il COA ha ricevuto una comunicazione 

da parte di Assogot “non possiamo più tacere” in data del 4 luglio, con cui 

viene espressa piena condivisione alle ragioni che hanno indotto il COA a 

manifestare per sensibilizzare la grave situazione del GdP di Torino.  

Vengono peraltro evidenziate le gravi difficoltà della Magistratura 

Onoraria che dovrebbe invece ricevere una migliore valutazione così da 

essere considerata finalmente “un elemento oramai irrinunciabile ed 

ineludibile della giurisdizione di primo grado e non invece una riserva di 

manovalanza da mantenere in una eterna condizione di precariato e 



6 

 

 

 

 

sistematica violazione dei più elementari diritti giuslavoristici”. 

Il Consiglio concorda con quanto rappresentato e delibera di rispondere 

all’Associazione ringraziando per il riscontro e manifestando la piena 

condivisione delle problematiche evidenziate. 

XXXXXXXXXX preparerà la risposta da trasmettere a ASSOGOT. 

------------------- 

 

4. COMUNICAZIONI DEL MINISTERO DELLA GIUSTIZIA 

SULLA SITUAZIONE DEGLI UFFICI DEI GIUDICI DI PACE – REL. 

PRESIDENTE, CONS. VITRANI, MANZELLA, VALLOSIO E ALASIA 

La Presidente aggiorna il Consiglio sulle novità conseguenti alle iniziative. 

E riferisce che anche il Vice Ministro avv. Sisto e la Vice Presidente del 

Senato. On. Avv. Anna Rossomando si sono attivati per quanto nelle loro 

competenze per avviare interlocuzioni ancora più serrate al fine di 

accelerare il più possibile la risoluzione delle problematiche. E’ stata infatti 

presentata dall’On. Rossomando interrogazione parlamentare sullo stato 

della giustizia di prossimità dell’ufficio torinese. 

------------------- 

 

5. PERQUISIZIONE COLLEGA – REL. CONS. SCAPATICCI E 

VALLONE 

Il Consigliere Vallone riferisce della perquisizione nello studio del collega: 

la perquisizione è iniziata tardi perché il collega era in udienza. Sono poi 

intervenuti il collega XXXXXXXXXX, difensore del predetto: è poi 

intervenuto il Cons. Scapaticci per sostituire il Cons. Vallone. 
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La perquisizione è terminata alle 13 circa. 

Il Consiglio delibera di trasmettere il fascicolo al CDD per l’ulteriore 

corso.  

Rilevato che secondo alcuni magistrati l’avviso della perquisizione a carico 

di un iscritto ed il conseguente intervento dei Consiglio dell’Ordine degli 

Avvocati non è necessario ma solo facoltativo, rilevato che era già stata 

deliberata la creazione di un gruppo di lavoro (di cui fanno parte i Cons. 

Vallone, Michela, Rossi, Crimi, Scapaticci, Cavallo, Tizzani, Genovese e 

Bonaudo) per studiare lo stato attuale della normativa e della 

giurisprudenza, si chiede al gruppo stesso di riprendere i lavori e di 

parlarne nella seconda seduta Consiliare di settembre. Si estende il gruppo 

a tutti i colleghi penalisti del Consiglio. 

------------------- 

 

6. CNF: MONITORAGGIO SITUAZIONE CARCERI E 

COSTITUZIONE RETE REFERENTI COA – REL. PRESIDENTE 

La Presidente, preso atto di quanto riportato nella nota del CNF, incarica i 

Cons. Rossi e Genovese di predisporre una bozza di risposta da trasmettere 

al CNF stesso nella quale riepilogare quanto fatto dal presente COA. 

Il Consiglio indica e nomina come referenti del Consiglio i medesimi 

Consiglieri sopra indicati che avranno cura di inserire i propri nominativi 

nella risposta. 

------------------- 

 

7. COMUNICAZIONE TRIBUNALE PER I MINORENNI: ORARI 
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E DEPOSITO ATTI PENALI – REL. CONS. CRIMI 

Il Consigliere Crimi riferisce che l’ordine di servizio del Presidente del 

Tribunale per i Minorenni del Piemonte e della Valle d’Aosta non apporta 

alcuna novità alla luce delle fonti vigenti, ma necessita di chiarimenti. 

L’art. 87, comma 6 bis, negli ultimi due periodi, D.Lgs. 150/2022 dispone 

(i) che il deposito degli atti si intende eseguito al momento del rilascio della 

ricevuta di accettazione da parte dei sistemi ministeriali, secondo le 

modalità stabilite dal provvedimento, e che (ii) il deposito è tempestivo 

quando è eseguito entro le ore 24 del giorno di scadenza. 

L’art. 172 c.p.p. dispone: 

“(…) 

6. Il termine per fare dichiarazioni, depositare documenti o compiere altri 

atti in un ufficio giudiziario si considera scaduto nel momento in cui, 

secondo i regolamenti, l'ufficio viene chiuso al pubblico. 

6-bis. Il termine per fare dichiarazioni, depositare documenti o compiere 

altri atti in un ufficio giudiziario con modalità telematiche si considera 

rispettato se l'accettazione da parte del sistema informatico avviene entro le 

ore 24 dell'ultimo giorno utile. 

6-ter. Salvo che non sia diversamente stabilito, i termini decorrenti dal 

deposito telematico, quando lo stesso è effettuato fuori dell'orario di ufficio 

stabilito dal regolamento, si computano dalla data della prima apertura 

immediatamente successiva dell'uffici.” 

L’ordine di servizio in disamina specifica, per i soli depositi a mezzo PEC, 

che gli atti depositati oltre il termine di chiusura dell’Ufficio si intendono 

“depositati per l’ufficio” alle 8:30 del giorno dopo, cioè all’apertura 
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dell’ufficio. Invero, deve intendersi – come pure si legge inseguito 

nell’ordine di servizio – che il dies ad quem per gli adempimenti 

dell’Ufficio decorre dalle ore 8:30 del giorno successivo al deposito 

effettuato (tra le 13:30 e le 24:00) e non già il “deposito per l’ufficio”. 

Esplicativo in tal senso è l’esempio delle istanze di revoca o di riesame 

delle misure cautelari. 

Seconda nota interpretativa è che non soltanto gli atti di impugnazione o 

comunque gli atti scadenti in giornata si considerano tempestivi se effettuati 

via PEC entro le 24:00 del giorno di scadenza. 

Anche gli atti non in scadenza si considerano depositati il giorno del 

deposito, anche se oltre l’orario di ufficio (purchè entro le 24:00). 

In sostanza vi è una doppia, diversa efficacia del deposito a mezzo PEC. 

Per il depositante il momento è quello della ricevuta della PEC di consegna 

(per gli atti penali) o della terza PEC (dei controlli automatici, per quelli 

civili). Per l’ufficio depositario il termine del deposito è il medesimo che per 

chi deposita, ma chiaramente il termine di decorrenza per le 

scadenze/adempimenti previsti in capo all’ufficio si individua nel giorno 

successivo, alla riapertura degli uffici. 

Il Consiglio delibera di pubblicare la nota sul sito e di inserirla nella 

newsletter. 

------------------- 

 

8. RICHIESTA LIQUIDAZIONE PARCELLA AVV. 

XXXXXXXXXX – REL. CONS. ROSSI 

Il Consiglio delibera di rinviare per approfondire meglio il problema 
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dell’applicazione del nuovo tariffario anche alla fase del giudizio di primo 

grado conclusosi prima del 22 ottobre 2022. 

------------------- 

 

9. RICHIESTA LIQUIDAZIONE PARCELLA AVV. 

XXXXXXXXXX – REL. CONS. TIZZANI 

Il Consiglio rinvia.  

------------------- 

 

10. UNEP IVREA: PAGAMENTO CONTRIBUTO UNIFICATO E 

DIRITTI DI COPIA – AGGIORNAMENTI – REL. CONS. VITRANI 

Omissis.  

------------------- 

 

11. DOMANDA ISCRIZIONE ELENCO DIFESE D’UFFICIO CPR 

AVV. XXXXXXXXXX – REL. CONS. CAVALLO 

Il Consigliere Cavallo illustra il frutto del proprio approfondimento. 

Il caso in esame – già esaminato nella seduta Consiliare del 13.5.2024 -  è 

quello di una collega che non ha sostenuto l’esame finale del corso on line 

di una casa editrice perché tale corso non lo prevedeva  come prova al pari 

della prova abilitativa prevista dalle disposizioni di attuazione del CPP, art. 

29, nella parte in cui si legge che solo il corso organizzato dal Consiglio 

dell’Ordine degli avvocati e dalla locale Camera Penale può portare 

all’iscrizione, in caso di superamento della prova, nella lista dei difensori di 

ufficio. 
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Anche il regolamento del COA – fondato sulla previsione della legge 

professionale che demanda ai Consigli la facoltà di emettere regolamenti di 

esecuzione della normativa che il Consiglio deve applicare nell’esercizio 

dei suoi compiti istituzionali quali le difese di ufficio - sulla formazione 

prevede espressamente l’obbligo di sostenere l’esame ed il superamento 

dello stesso mutuando la regola da ciò che accade appunto per il corso dei 

difensori di ufficio. 

Dopo ampia discussione il Consiglio delibera di rigettare la richiesta.  

------------------- 

 

12. AGGIORNAMENTI SITUAZIONE AVV. XXXXXXXXXX – REL. 

TESORIERE E CONS. VALLOSIO 

Il Consigliere Vallosio ed il Tesoriere espongono che per non aggravare i 

costi della procedura sarebbe opportuno abbandonare la procedura di 

recupero nei confronti del collega XXXXXXXXXX. 

Il Consiglio approva. 

XXXXXXXXXX lo comunichi al difensore incaricato del recupero del 

credito. 

------------------- 

 

13. 4C LEGAL: PROPOSTA CORSO DI FORMAZIONE SULLA 

SOSTENIBILITA’ PER AVVOCATI E PROFESSIONISTI – REL. 

PRESIDENTE 

Il Consiglio ritenendo necessari ulteriori approfondimenti incarica il cons. 

Alasia e rinvia il punto al prossimo ODG. 
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------------------- 

 

14. RICHIESTA (SOSPENSIONE O CANCELLAZIONE) AVV. 

XXXXXXXXXX – REL. CONS. CRIMI 

Il Consigliere Crimi espone la questione ma il Consiglio delibera di ritenere 

necessaria una richiesta esplicita dell’interessato sulla sospensione o sulla 

cancellazione e dunque si rinvia il punto al prossimo ODG, invitando il 

Cons. Crimi a formulare ed inviare la richiesta al collega XXXXXXXXXX. 

------------------- 

 

15. OSSERVAZIONI AVV. XXXXXXXXXX SU AVVISO DEL 

COMUNE DI SCIOLZE PER PRESENTAZIONE CANDIDATURE PER 

NOMINA COMMISSIONE EDILIZIA – REL. SEGRETARIO 

Il Consigliere Segretario riassume la questione ed il Consiglio ritiene che il 

collega abbia perfettamente ragione. 

Il Consiglio dunque approva la richiesta dell’iscritto e incarica il Cons. 

Vitrani di predisporre la comunicazione di trasmettere al Comune di 

Sciolze, informandone anche il collega avv. XXXXXXXXXX. 

------------------- 

OMISSIS 

------------------- 

 

16. CONSIGLIO GIUDIZIARIO: ODG DEL 09.07.2024 E VERBALI 

DEL 02.07.2024 – REL. VICE PRESIDENTE 

Il Consiglio prende atto.  
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------------------- 

 

17. DVV-FVD - REL. CONSIGLIERI BERTOLI, BRENCHIO, 

KOUMENTAKIS, BERTI, BONAUDO 

Omissis 

------------------- 

 

18. COMITATO ANTI MAFIE – DISTRETTO PIEMONTE: INVITO 

EVENTO “MAFIE E CRIMINALITA’ ORGANIZZATA. NUOVE 

PROPOSTE E TECNOLOGIE DI CONTRASTO – 21.09.2024 – REL. 

SEGRETARIO 

Il Consigliere Segretario riassume il programma dell’evento. 

Il Consiglio incarica il Cons. Bonaudo di partecipare a nome del Consiglio. 

XXXXXXXXXX lo comunicherà agli organizzatori. 

------------------- 

 

19. FORMAZIONE: ACCREDITAMENTI: 

CAPRIS S.R.L. – ORDINE AVVOCATI TORINO: PUBLIC SPEAKING. 

CORSO DI TEATRO AVVOCATI E NON – CICLO DI INCONTRI DA 

OTTOBRE 2024 – EURO 170,00  

Il Consiglio delibera di riconoscere 2 crediti per ogni evento. 

 

********* 

 

UFFICIO DI PRESIDENZA  
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La Vice Presidente domanda se i Consiglieri desiderano chiarimenti o 

intendono aggiungere qualcosa sui punti decisi all’Ufficio di Presidenza. 

Nessuno dei Consiglieri chiede la parola, con le eccezioni di seguito 

indicate nei rispettivi punti. 

I punti che seguono si intendono approvati.  

 

20. UNEP ASTI: ORARIO APERTURA AGOSTO 2024 – PRESA 

D’ATTO E PUBBLICAZIONE SUL SITO 

Il Consiglio prende atto e delibera di pubblicare la notizia sul sito. 

--------------------- 

 

21. COA GENOVA: CONCORSO LETTERARIO DI POESIA E 

NARRATIVA “GIANNI DI BENEDETTO E PIERO FRANZOSA” 

OTTAVA EDIZIONE – RICHIESTA DI DIFFUSIONE – 

PUBBLICAZIONE SUL SITO      

Il Consiglio delibera la pubblicazione sul sito. 

--------------------- 

 

22. RICHIESTA PARERE AVV. XXXXXXXXXX – SI INCARICANO 

LA VICE PRESIDENTE E LA CONS. BERTOLI 

Il Consiglio approva. 

--------------------- 

 

23. RICHIESTA PARERE AVV. XXXXXXXXXX – SI INCARICA LA 

CONS. BRENCHIO 
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Il Consiglio approva. 

--------------------- 

 

24. FORMAZIONE: ACCREDITAMENTO: 

AIDA: QUESTIONI ATTUALI IN MATERIA DI DANNO RISARCIBILE - 

25 OTTOBRE 2024 

CREDITI: 3 

Il Consiglio approva. 

--------------------- 

 

COMMISSIONE DIFESE D’UFFICIO: 

RICHIESTA DI ISCRIZIONE LISTE DIFENSORI D’UFFICIO 

AVANTI IL TRIBUNALE PER I MINORENNI: 

Il Consiglio, vista la richiesta di iscrizione nelle liste dei difensori d’ufficio 

avanti il Tribunale per i minorenni presentata dagli Avv.ti:  

XXXXXXXXXX 

esaminati i documenti prodotti e preso atto che sono assenti sanzioni 

disciplinari nei confronti degli stessi    

esprime parere favorevole  

--------------------- 

PATROCINIO A SPESE DELLO STATO  

Il Consiglio, sulle richieste attinenti al patrocinio a spese dello Stato in 

materia civile e sulle liquidazioni relative alle mediazioni e negoziazioni 

assistite  

delibera 
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in conformità a quanto risulta dall’elenco allegato, con l’astensione del 

singolo Consigliere in ipotesi di nomina sua ovvero di un collega di studio 

in una singola pratica. 

--------------------- 

NOTIFICA IN PROPRIO 

Il Consiglio, vista l’istanza dell’Avvocato: 

XXXXXXXXXX 

lo autorizza ad avvalersi della L. 21.1.1994 n. 53 e successivo decreto 

27.5.1994.  

Autorizzazione che viene allegata al presente verbale. 

---------------------- 

NULLA OSTA 

Omissis 

---------------------- 

CANCELLAZIONI 

Il Consiglio, vista la domanda di cancellazione delle Dottoresse: 

XXXXXXXXXX  

Vista la domanda di cancellazione dell’Avvocata: 

XXXXXXXXXX dispone la cancellazione delle medesime dai Registri ed Albi 

tenuti da questo Ordine Forense. 

--------------------- 

 

La seduta viene tolta alle ore 19,15. 

--------------------- 
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Il Consigliere Segretario  La Presidente dell’Ordine 

Avv. Claudio Strata   Avv. Simona Grabbi 

 

 


